



INSTITUTO POLITÉCNICO NACIONAL COMUNICADO DE PRENSA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

México, D.F., a 03 de abril de 2014

PROPONE IPN ESPACIOS COMUNES DE REFLEXIÓN ENTRE INSTITUCIONES DE EDUCACIÓN SUPERIOR

- El Politécnico fue sede de la LXXI Reunión de la Organización Universitaria Interamericana (OUI) que preside la Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, desde octubre de 2013

C-087

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) se constituyó en sede de la LXXI Reunión de la Junta Directiva de la Organización Universitaria Interamericana (OUI) que preside la Directora General de esta casa de estudios, Yoloxóchitl Bustamante Díez, quien propuso la creación de observatorios, plataformas tecnológicas y otros espacios comunes de reflexión e intercambio de ideas y experiencias entre las Instituciones de Educación Superior (IES).

En la Sala de Consejo General Consultivo del IPN, ubicada en la Unidad Profesional “Adolfo López Mateos”, en Zacatenco, Bustamante Díez detalló ante vicepresidentes regionales de la OUI su *Propuesta sobre Innovación para la Vinculación y el Desarrollo*, además presentó su informe de labores al frente de la Organización.

Subrayó que la creación de observatorios, plataformas tecnológicas y otros espacios comunes de reflexión e intercambio de ideas y experiencias entre las IES, contribuirá a la

transmisión de conocimiento en temas como la función social de éstas y los valores que deben impulsarse en el ámbito universitario, entre otros.

En ese sentido, planteó constituir un observatorio interamericano sobre formación doctoral, así como un sistema de información de la gestión, además de atender la pertinencia, calidad, cobertura y equidad en la educación superior de los países afiliados a la OUI; la vinculación entre oficinas de transferencia tecnológica; la articulación entre universidad y empresa, así como la implementación del “Sello OUI” de reconocimiento a la construcción de espacios de innovación que favorezcan la concertación entre los sectores público y privado.

Su propuesta también prevé acciones dirigidas a la formación de cuadros directivos y gestores de la educación superior, además de impulsar la movilidad académica y estudiantil entre las instituciones que integran la Organización.

Respecto a su informe al frente de la OUI, Bustamante Díez se refirió a los logros obtenidos en los seis ejes estratégicos que propuso al asumir la Presidencia de la OUI en octubre de 2013: Innovación a los programas para la cooperación y formación de capital humano de las Instituciones de Educación Superior (IES); Innovación para la vinculación y el desarrollo; Internacionalización; Espacios comunes de educación superior; Gobernabilidad y Visibilidad.

Destacó que como parte de las funciones de la Organización Universitaria Interamericana, se han realizado talleres y seminarios especializados para directivos, lo cual ha contribuido a elevar la capacidad de gestión de los afiliados.

Asimismo, agregó que se han fortalecido las tareas de internacionalización, formación doctoral, movilidad estudiantil y la reflexión en torno a los grandes retos que enfrenta la educación superior en el Continente Americano.

En el marco de este encuentro se firmó un protocolo adicional al Convenio Marco de Colaboración suscrito entre la OUI y la Universidad Nacional de Tres de Febrero, de Argentina, así como una Carta de Entendimiento Internacional con la Universidad de los Lagos de la República de Chile.

Además de la asistencia de los vicepresidentes regionales de la Organización Universitaria Interamericana de Colombia, México, Países Andinos, Canadá y El Caribe, en el encuentro se contó con la presencia de Fernando Cornejo, gerente de Fomento Académico e Investigación de la Empresa Pública Yachay, de Ecuador, con la que el IPN firmó recientemente un convenio de colaboración para el intercambio científico con la Ciudad del Conocimiento de ese país.

La doctora Yoloxóchitl Bustamante Díez es la primera mujer al frente de la OUI creada hace 33 años como una organización sin fines de lucro que agrupa a más de 300 instituciones públicas y privadas de educación superior de Brasil, Canadá, Estados Unidos, México y otros países de América Latina.

Su objetivo es promover la reflexión sobre los retos que enfrenta la educación terciaria en el Continente Americano, e impulsar el diálogo y el intercambio de experiencias en la implementación de estrategias innovadoras de mejores prácticas para el fortalecimiento de las universidades afiliadas.

===000===